

お花が いっぱい 大好きが いっぱい

幼稚園だより

荒川区立日暮里幼稚園
令和 5年度 9月号
園長 大橋 昭彦

ホームページ <https://www.aen.arakawa.tokyo.jp/youchien/nippori/>



秋の七草

副園長 野口 真由美

残暑が厳しい毎日が続きますが、朝夕は少し涼しい風を感じるようになってきました。9月になり、いよいよ2学期の始まりです。

9月は、「長月（ながつき）」とも言われます。由来は諸説ありますが、次第に日が短く、夜が長くなる時期を表した「夜長月（よながつき）」が転じたという説があります。まだまだ昼間は暑いですが、先日、川の土手で小さなススキの穂を見付けました。ススキ（尾花）は「秋の七草」の一つ。「秋の七草」の萩・尾花・葛・撫子・女郎花・藤袴・桔梗は、薬用など実用的な草花として昔から日本人に親しまれてきたものが選ばれているそうです。また、「春の七草」を七草粥にして無病息災を願うのに対し、「秋の七草」はその美しさを鑑賞して楽しむものであるといます。なかなか身近な自然の中では見ることが少ないかもしれませんが、夏から秋への季節の移り変わりを子どもたちと一緒に感じる事ができれば…と思います。ぜひ、登降園時などの機会に、親子でも一緒に小さな秋を見付けてみてください。

さて、日暮里幼稚園は、9月14日に74回目の誕生日を迎えます。来年度は75周年という節目の前に、夏季休業日に入ってから1階と2階のトイレ改修工事が始まりました。預かり教育を利用している子どもたちは、廊下に空いた大きな工事の穴を珍しそうに眺めたり、園庭に設置された階段付きの簡易トイレに驚いたり、職員室を通る秘密の道を喜んで歩いたり…といつものとは違う幼稚園を体験しました。引き続き、9月は1階トイレや廊下の工事を行います。保護者の皆様にはご不便をおかけすることもあるかと思いますが、ご理解とご協力をいただけますようお願い申し上げます。



2階トイレの様子

遠足や運動会など、子どもたちが楽しみにしている行事もたくさんある2学期。子どもたちにとって良い経験となるよう教職員一同、力を合わせて日々の保育や行事を進めていきたいと思ひます。



9月の保育のねらい

- 【年少組】・ 園生活のリズムを取り戻し、喜んで登園し安心して過ごす。
 - ・ 伸び伸びと体を動かして遊ぶことを楽しむ。
- 【年中組】・ いろいろな遊びに興味をもち、気の合う友達とやりたい遊びを十分に楽しむ。
 - ・ 教師や友達と一緒に、思い切り身体を動かして遊ぶ楽しさを味わう。
 - ・ 草花や虫などの身近な自然に触れ、秋の自然に興味をもつ。
- 【年長組】・ 自分の思いを相手に分かるように伝えようとしながら、友達と一緒に遊びや活動を進める楽しさを味わう。
 - ・ いろいろな運動遊びに興味をもって取り組み、自分の力を発揮して体を動かすことを楽しむ。



《年少 もも組》

もも組にとって初めての夏休みは、どんなことがあったのでしょうか。ご提出いただいた「なつやすみのおもいで」を見ながら、一人ひとりの話を聞くことがとても楽しみです。

幼稚園では、1学期にみんなで蒔いた『ひみつのタネ』が夏休み中にグングンと育って、かわいらしい風船のような実を付けています。みんなで風船の中に入っている種を見付けて収穫を楽しみながら、2学期も身近な自然への興味をもって関わると嬉しいです。

友達との再会を喜びながら、幼稚園での生活リズムを取り戻し、安心して園生活を送ることができるように援助しながら、暑い日の過ごし方を確認し、体調管理に気を付け、みんなで体を動かして遊ぶことを楽しんでいきたいと思います。

《年中 みかん組》

暑くて長い夏休みが終わり、いよいよ2学期が始まりました。夏休みに経験したこと、楽しかった出来事などの話を、嬉しそうにお話してくれました。

1学期に植えたトマトはおうちで収穫できたのでしょうか。忍者からもらった種は、夏休み中もすくすくと生長し、花を咲かせました。これからどうなるのか楽しみです。みんなで育てた枝豆は、給食の時間に味わいたいと思っています。

2学期は運動会や遠足など、楽しい行事がたくさんあります。楽しい気持ち、嬉しい気持ち、悔しい気持ちなど、いろいろな気持ちを味わうことと思います。一人ひとりの成長を楽しみに過ごしたいと思います。

《年長 ぶどう組》

いよいよやってきた2学期、ぶどう組は新しい友達を迎えて23名でスタートしました。友達や教師との再会を喜びながら、夏休みの思い出を話したり、遊びに誘い合ったりしています。

みんなで世話をしてきた“ポップコーン”は、夏の間大きく生長して実ができてきました。バケツ稲も稲穂が実ってきて、子どもたちは収穫を心待ちにしています。

少しずつ秋に近づくこの時期、鬼遊びやリレーなどの遊びを通して気持ちよく体を動かしていきます。走ったり、引っ張ったり、みんなでリズムよく動いたり様々に体を動かす楽しさ、自分なりに力を発揮したり友達と協力したりする充実感も十分に感じられるようにしていきたいと思います。

預かり教育（さくらんぼ組）について

夏季休業中の預かり教育のご利用にあたり、お迎え時間や持ち物など、ご負担をおかけすることもあったかと思います。ご協力をいただき、ありがとうございました。





日	曜日	9月 行事予定	降園時間		
			年少3	年中4	年長5
1	金	始業式 避難訓練	11:30	11:40	11:50
2	土				
3	日				
4	月	集金日	13:00	14:00	14:10
5	火		13:00	14:00	14:10
6	水	プール納め	12:50	13:00	13:10
7	木	誕生会(8月)	13:00	14:00	14:10
8	金	身長体重測定	13:00	14:00	14:10
9	土				
10	日				
11	月	安全指導 野球体験教室(4・5)	13:00	14:00	14:10
12	火		13:00	14:00	14:10
13	水		12:50	13:00	13:10
14	木	開園記念日(74回)			
15	金	誕生会(9月)	13:00	14:00	14:10
16	土				
17	日				
18	月	敬老の日			
19	火		13:00	14:00	14:10
20	水	いちごタイム 預かり教育申込締切	12:50	13:00	13:10
21	木	教育相談日	13:00	14:00	14:10
22	金	幼児教育研修会③ (町屋幼稚園)	11:30	11:40	11:50
23	土	秋分の日			
24	日				
25	月	おはなし会(4・5)	13:00	14:00	14:10
26	火	遠足(4・5 上野動物園)	13:00	14:00	14:10
27	水	秋季歯科検診	12:50	13:00	13:10
28	木	遠足予備日	13:00	14:00	14:10
29	金		13:00	14:00	14:10
30	土				

【野球体験教室 11日(月)】

*読売巨人軍の野球体験訪問事業で、野球体験教室を開催していただきます。年中・年長組が参加します。

【開園記念日 14日(木)】

*昭和24年に開園してから74回目の開園記念日です。この日はお休みです。

【幼児教育研修会③ 22日(金)】

*荒川区教育委員会主催の研修会が町屋幼稚園で行われるため、降園時間の変更となります。預かり教育は通常通り行います。

【遠足(年中・年長) 26日(火)】

*京成電鉄に乗って、恩賜上野動物園へ行きます。送迎の時間や場所など、詳しくは後日、配付する手紙をご覧ください。年中・年長組は遠足当日(26日)と遠足予備日(28日)は給食がないので、忘れずに弁当をご用意ください。

10月の予定

- 1日(日) 都民の日
- 2日(月) 集金日 衣替え 
- 5日(木) 教育相談日
- 10日(火) 安全指導
- 13日(金) 運動会前日準備
*半日保育となります。
- 14日(土) 運動会
- 16日(月) 振替休業日 
- 17日(火) 避難訓練
- 18日(水) いちごタイム
- 19日(木) 芋掘り遠足(4・5)
- 20日(金) 預かり教育申込締切
おはなし会 
- 24日(火) 誕生会
*降園時間に変更になります。
(年少 12:50・年中 13:00・年長 13:10)
- 25日(水) 幼児教育研修会④
*日暮里幼稚園で公開保育を行います。降園時間に変更になります。(年少 13:40・年中 14:00・年長 14:10)
- 30日(木) 幼稚園公開①
- 31日(金) 幼稚園公開②

★ 10月から年少組の降園時間が13:40になります。

年少組も10月から園庭開放があります。(水曜日は除く)

